



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Brayan Yahel Fernández López

Nombre del tema: México Antiguo

Parcial: I

Nombre de la materia: Tecnología, Sociedad y Valores

Nombre del Profesor: María Antonieta

Nombre de la licenciatura: Recursos Humanos

Cuatrimestre: IV

México antiguo es el término utilizado para referirse a las civilizaciones que habitaron lo que hoy es México antes de la llegada de los conquistadores españoles en el siglo XVI. Estas civilizaciones, muy diversas, se desarrollaron a lo largo de milenios y dejaron un legado cultural, arquitectónico y científico significativo.

Civilizaciones Principales:

Olmecas (1200 aC - 400 aC) : Se consideran la primera civilización mesoamericana.

Habitaron la región del Golfo de México y son conocidos por sus enormes cabezas de piedra y por ser los precursores de muchas tradiciones, como la escritura y el calendario.

Teotihuacanos (200 aC - 750 dC) : Fundaron la ciudad de Teotihuacán, una de las urbes más grandes y avanzadas de su tiempo. La pirámide del Sol y la pirámide de la Luna son sus monumentos más emblemáticos. Esta civilización era conocida por su organización urbana, su arte y su influencia en otras culturas mesoamericanas.

Mayas (250 dC - 900 dC) : Desarrollaron una de las culturas más complejas y sofisticadas de Mesoamérica. Vivieron principalmente en el sureste de México, Guatemala, Belice y Honduras. Fueron grandes astrónomos y matemáticos, y su sistema de escritura jeroglífica y calendario solar eran muy avanzados.

Zapotecas (500 aC - 900 dC) : Habitaron en la región de Oaxaca, y su principal centro fue Monte albán. Fueron conocidos por sus avances en arquitectura, cerámica y por desarrollar un sistema de escritura.

Mixtecos (900 dC - 1521 dC) : También de Oaxaca, los mixtecos son conocidos por su arte, particularmente por su habilidad en la orfebrería. Fueron expertos en la elaboración de códices y también fueron una cultura guerrera.

Toltecas (900 dC - 1150 dC) : La ciudad de Tula fue su centro de poder. Son famosos por su va a arquitectura monumental y su influencia sobre otras culturas como los mexicas.

Mexicas o Aztecas (1300 dC - 1521 dC) : Una de las civilizaciones más poderosas y conocidas de

Mesoamérica. Establecieron un vasto imperio cuyo centro estaba en Tenochtitlán (la actual Ciudad de México). Fueron grandes guerreros, y sus creencias religiosas, prácticas de sacrificio y su sistema social y político eran complejos. Su caída fue rápida tras la llegada de los españoles.

Economía y Sociedad

Las economías prehispánicas estaban basadas principalmente en la agricultura, con cultivos como maíz, frijoles, chile y cacao. La sociedad estaba jerárquicamente estructurada, con una élite gobernante, sacerdotes y guerreros, y una gran masa de agricultores, artesanos y comerciantes.

Religión

La religión jugó un papel central en las civilizaciones de México antiguo. Creían en numerosos dioses que regían distintos aspectos de la vida, como el sol, la lluvia y la guerra. Los sacrificios humanos eran una práctica común, especialmente entre los mexicas, quienes creían que estos rituales mantenían el equilibrio del mundo y aseguraban la continuidad del sol.

Legado

El legado del México antiguo es impresionante. Las civilizaciones prehispánicas dejaron una gran huella en el arte, la ciencia, la arquitectura y la organización social. Muchas de sus ideas y logros siguen siendo estudiados y admirados hoy en día. Además, el idioma náhuatl y otras lenguas indígenas aún son hablados en diversas regiones de México.